

ENCORE UNE PLANÈTE.

Depuis 1846 on s'est livré à une recherche systématique des planètes télescopiques qui peuvent exister entre Mars et Jupiter. M. Hind, astronome anglais, qui en avait déjà découvert huit pour sa part, en a trouvé une neuvième le 8 novembre dernier.

Le Dr. Gobat, évêque protestant de Jérusalem, se trouve dans une singulière position. Il a été nommé et est soutenu conjointement par les gouvernements de Prusse et d'Angleterre à la condition qu'il ne s'occuperait que de la conversion des juifs; les autres communautés chrétiennes ayant chacune leurs évêques, on prétend respecter leurs droits. Mais le Dr. Gobat ennuyé de n'avoir rien autre chose à faire qu'à baptiser un Juif par année, a cherché à faire des prosélytes parmi les chrétiens au moyen d'émissaires laïques, qui font semblant de faire l'école. Les autres chrétiens se sont plaints de sa conduite, et il paraît que les deux gouvernements qui l'ont nommé ne savent pas trop s'ils doivent lui défendre absolument d'exercer son zèle.

Le même évêque se plaint amèrement du peu d'égards que les grecs schismatiques ont eus pour lui. Il leur a fait des avances pour former avec lui une ligue contre Rome, leur ennemi commun, mais ils ne se sont pas même donné la peine de répondre.

Un des professeurs de King's college à Oxford, M. Maurice, vient d'être destitué parce qu'il a enseigné que l'enfer n'est pas éternel. Le professeur en a appelé de cette sentence et prétend prouver qu'il n'y a rien dans les statuts du parlement au sujet de l'église anglicane, qui rende obligatoire la foi à l'éternité des peines. Il accuse ses juges d'avoir voulu imposer un article de foi de leur façon. Le procès fera le pendant du célèbre *Gorham case*, où l'on a prouvé à un évêque anglican que le parlement n'avait pas enseigné la nécessité du baptême.

DISTANCE DES PRINCIPALES VILLES. Par les convois de grande vitesse organisés maintenant sur tous les chemins de fer, les distances entre les capitales de l'Europe se trouveront réduites de la manière suivante : de Paris à Berlin par Bruxelles et Cologne, 43 heures ; de Londres à Berlin, 42 heures ; de Berlin à Vienne, 31 heures ; de Berlin à St. Pétersbourg, 137 heures ; de Londres à Munich, 62 heures ; de Londres à Vienne par Paris, Strasbourg, Munich, Salzbourg, 119 heures. Le bateau à vapeur du Danube conduit les voyageurs de Vienne à Constantinople en 6 ou 8 jours.

Auri sacra fames. A Philadelphie, tous les lundis, le bureau de la police est encombré, même longtemps avant l'aurore, par la foule des cabaretiens qui viennent faire leurs dépositions contre eux-mêmes comme ayant vendu de la boisson le dimanche. Par ce moyen, ils gagnent la moitié de l'amende accordée aux informants. Ils payent volontiers l'autre parce que leurs profits sont bien plus grands. L'amende est de \$ 4.

L'article suivant est tiré de l'*Univers*.

Monsieur le Rédacteur.

Mgr. l'Archevêque de Paris a honoré, dimanche dernier, jour de l'octave de la Dédicace, l'école des Carmes d'une visite pastorale. Informé, dès son retour dans son diocèse, de l'accroissement notable et des succès récents de cet établissement, le prélat n'a pas voulu plus longtemps différer à donner un témoignage public du haut intérêt qu'il y porte. Sa Grandeur a été reçue avec le cérémonial d'usage, à l'entrée de la chapelle des martyrs, par le supérieur, M. l'abbé Cruice, qui l'y attendait à la tête de la division ecclésiastique, au nombre de quarante-deux clercs, dont vingt-deux prêtres se préparent aux grades es-lettres ou es-sciences.

Dans l'allocution qu'il a adressée au prélat, ses premières expressions ont dû être celles de la gratitude. Si l'école, a-t-il dit, a acquis une si honorable confiance, à ce point que vingt-neuf diocèses y ont envoyé cette année des sujets d'élite; qu'elle en a reçu de l'étranger, du Séminaire de Québec, érigé en université le 8 Décembre 1852; de la Savoie, par Mgr l'Archevêque de Chambéry; si des Conciles provinciaux en ont loué le dessein, les travaux et la tenue, c'est, après la bénédiction de Dieu, à la protection dont l'a entourée la bienveillance éclairée du prélat, qu'elle doit s'empresse de s'en reconnaître redevable. Si l'école a grandi, elle a grandi sous ses auspices; et cette année, après avoir reçu d'insignes faveurs de plusieurs illustres prélats qui ont daigné la visiter, elle n'avait plus à désirer que d'être bénie, à la reprise de ses études, par la main paternelle et sacrée qui l'a soutenue dans des épreuves difficiles, qui la maintient et la fait avancer dans les voies où une autre main à jamais vénérable l'avait introduite.

Les élèves laïques des trois sections, (école polytechnique, école de Saint Cyr, école de marine,) au nombre de soixante-cinq s'étaient réunis à la chapelle, pour assister au saint sacrifice de la messe, que Monseigneur a célébré. Il leur a adressé après le saint sacrifice quelques paroles

d'édification et d'encouragement, qui ont été accueillies et écoutées par cette studieuse jeunesse avec un respect filial et dans un recueillement religieux. Vous ne sauriez mieux répondre, leur a-t-il dit, au dessein élevé de votre vocation, comme chrétiens, destinés à vivre dans le monde, que par une parfaite alliance de la science avec la foi. Car en même temps que la foi purifiera et sanctifiera ces temples, que vous êtes, selon le bel enseignement que l'Eglise nous donne en ce jour, la science les décorera des ornements les plus appréciés, aussi utiles que beaux, et ils deviendront ainsi de dignes habitations de l'esprit de Dieu, qui est lumière, grâce et sagesse. Et comme pour confirmer ces paroles par des faits; pour expliquer et développer toute son idée sur la composition mixte de cette école; pour accroître l'émulation des maîtres et des élèves. Sa Grandeur a daigné leur faire, par la lecture d'un mandement qui va paraître, à eux les premiers une communication anticipée d'une nouvelle institution qu'il a conçue, à ces mêmes fins, de l'union si désirable en notre siècle de la science et de la foi dans le giron de la sainte Eglise catholique, cette grande et antique maîtresse de la vérité.

Avant de quitter l'école, Monseigneur, accompagné de ses vicaires-généraux et du directeur, a visité dans le plus grand détail la partie du local qui a subi de notables modifications et a bien voulu exprimer pour tout ce qu'il a vu une satisfaction entière.

L'abbé Lalanne.

ACROSTICHE.

Qui peut dans ses remparts, imprenable cité,
Voir autant que toi la force à la beauté ?
Et qui voudrait douter de ta grandeur future ?
Bâti sur un rocher qu'embellit la nature
Est-il dans l'univers semblable boulevard ?
Champlain, combien ta ville étonne le regard !
Stadaconé.

CONDITIONS DE CE JOURNAL.

L'*Abeille* paraît, autant que possible une fois par semaine, pendant l'année scolaire. Le prix de l'abonnement est de 2s. 6d. par année, payable d'avance par moitié : la première moitié, à la rentrée des classes, la seconde au commencement de l'année. Les Pensionnaires s'abonnent au bureau de l'*Abeille*.

AGENTS.

A la Petite-Salle, M. F. Aubé.
Chez les Externes, M. P. Saucier.
Au Séminaire de Saint-Hyacinthe, M. T. Provost.
Au Collège de l'Assomption, M. A. E. H. Tranchemontagne.
Au Collège de Ste. Anne, M. Arth. Casgrain.

J. B. MARCOUX, *Gérant*